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“泰国是世界著名的旅游
城市，这里每天穿梭往来不同
国家的游客、留学生，还有工作
生活在这里的外国人。曼谷是
一座包容性很强的城市，在这
里我们可以品味到世界各地的
美食和文化，因此餐厅的竞争
也是很激烈的。”应对这样的市
场，小姚表示，心中坚持的理念
不会随波逐流，专心做好自己
的特色，用心做好每道菜。“不
浮躁，和客人处成朋友，客人自
然就会留下来。”

“现在我们换了一个城市，换
了一个国家重新开始创业，看着
小店生意开始慢慢红火起来，看
到每天食客都准时到店，看到每
天店铺热热闹闹，我很开心，感觉
生活又有奔头了。”小姚告诉记

者，目前业绩还不错，随着出境游
的慢慢恢复，来泰国旅游的游客
一定会越来越多，她和小伙伴们
已经计划在今年六七月前，再开
两三家店，将干拌麻辣烫做成连
锁店。“最近我们有空闲时间就会
研究讨论再开店的事情。我们希
望在今年年内争取再开5家。”

小姚说，在曼谷的日子简单
且充实。虽然不像国内生活那
么丰富多样，但更专注自己喜欢
的事。“曼谷的生活节奏不快。
休息的时候可以去喝杯咖啡，去
海边跑步，一个人挥洒汗水。”小
姚说：“在异乡创业总归是辛苦
的，但是出门就能看见大海，心
里总归春暖花开。”

成都日报锦观新闻记者 余
力 刘鲁 受访者供图

出境游刚恢复，就有人
迅速将小品类川菜开向海外
并朝着连锁发展。对此，四
川省美食家协会副秘书长赵
一频认为，随着文旅市场的
复苏，经济逐步恢复，这也是
一个非常好的创业时间点，
说明创业者（投资人）看准了
趋势，很有眼力。

将干拌麻辣烫开在泰国，
选择的国家也非常契合。赵
一频表示，中泰两国美食文化
交流由来已久，精通中文的诗
琳通公主对川菜就情有独钟，

其 60 岁寿宴菜单中就点了麻
婆豆腐、鸡豆花、川味香肠等
经典川菜菜品。随着“一带一
路”的深入，中泰两国经贸往
来更加紧密，川菜将中泰这两
个海上丝绸之路国家人民的
胃也紧密地连在了一起。

赵一频表示，在海外开店
也是有风险的。“除了文化差
异外，初入他国，怎样适应当
地法律法规？怎样融入当地
社会生活等问题，也是需要创
业者提前考虑和妥善解决的
问题。”他认为。

出境游恢复出境游恢复
成都姑娘在曼谷

开了第一家干拌麻辣烫
新年伊始，随着文旅复苏，给旅游业和餐饮业都带来了希望和动能。2月6日，国内出境游按下重启

键，出境游需求也猛增。有的市民作为首批出境游客已经回国，有的市民已经在海外开启了旅居生活⋯⋯
当不少人对出境游还持观望状态的时候，成都女孩在异国

他乡已开始创业。成都女孩小姚，带着成都的川香麻辣味，在泰
国的曼谷开出了当地第一家干拌麻辣烫。

喜欢旅游的小姚一直都很喜欢去泰国。
阳光、大海、沙滩和美食都是吸引她的重要原
因。“我开餐馆，也不是冲动，早从去年就开始
计划了。”小姚告诉记者，去年3月，她就和合
作人开始计划在泰国开店，4月她们就找到当
地常驻的中国朋友一起合伙开店：“他在那边
筹备找店装修、考察市场，我们在这边调味找
供应链。”小姚说，“很幸运在相关政策出台后，
我们干拌麻辣烫馆在曼谷顺利开张了。”

其实这不是小姚第一次创业。此前，
小姚是网络媒体美食板块的编辑，因此对
餐饮这块已经熟悉多年，她在去泰国之前，
就在成都开了一家包子店，生意还不错。

但成都作为美食之都，大家都很看好
并看重餐饮市场，一个餐饮的爆品出来后，
马上就有同质化的品类出来。“虽然成都的
餐饮市场竞争很厉害，但无形中又推动了
成都餐饮向加速化、精致化、极致化发展，
所以成都美食在其他品类前一定会出类拔
萃，惊艳无比的。”因此，小姚决定走出中国
去试试。离成都直飞距离短、游客多、物价
又相对便宜，泰国就成了她的首选。

“但我和我的合伙人做了考察后，发现
那边火锅店满大街都是。但没有盘盘麻辣
烫的品类，最后我们就选择了干拌麻辣烫
这一新品类。”小姚说，干拌麻辣烫其实也
是近年来才在成都开始风靡的，市场反响
不错，就餐形式新颖，成本也不高。

“在美食扎堆的成都，干拌麻辣烫都能
‘异军突起’，那在泰国一定也有市场。”于
是小姚和她的合伙人当机立断，通过前期
的筹备、选址、装修、找供应链，最终在今年
年初，在曼谷开了第一家干拌麻辣烫。

“开店之后，生意挺不错，当地的泰国人
也比较喜欢。当地的华人也觉得我们味道很
正宗，比很多火锅都好吃。”小姚告诉记者。

“ 在 店 里 我 们 主 要 是 提 供 川 味 的
麻 辣 烫 ，配 合 现 在 成 都 流 行 的 网 红 甜
品 ，可 以 一 解 游 子 的 思 乡 之 情 。”在 食
物 的 口 味 上 ，小 姚 并 没 有 专 门 去 调 整
迎 合 泰 国 人 的 口 味 ，而 是 尽 可 能 还 原
地 道 的 川 味 。“ 如 果 去 迎 合 他 们 的 口
味 ，那 专 门 来 找 正 宗 成 都 美 食 的 朋 友
就 会 失 望 。 意 外 的 是 ，很 多 泰 国 当 地
人也经常来吃。”

如何才能在异国还原四川本味，创业
初期，小姚也遇到了不少困难。“在试菜初
期，我跑遍了泰国的超市和集市，试遍了
所有能用的调料香料，但还是不行，现在
店里的调料包括甜品的原料都是从成都
买好空运过来的。”

“在营销推广上还有局限！”小姚告诉
记者，在以网络社交媒体为主的当下，推广
也很重要，但泰国的社交平台很多，每个推
广平台的受众人群又有很大区别。小姚表
示，平台对餐馆引流的作用很大，因此她每

天还是会花很多时间在平台的推广上。
由于刚刚恢复出境游，中国的游客

并不多，目前店里的客人以在曼谷工作
和学习的中国人为主，很多中国来的学
生从社交网站上找来，就想在他乡吃一
口家乡的味道。小姚说，在开店中也遇

到很多老乡，“我记得有一次店里来了一
个成都的留学生，吃了一口麻辣烫后激
动得快要哭出来，说这就是她家楼下麻
辣烫的味道。当时我觉得做餐饮再累也
是值得的，能用美食给人带来快乐，是一
件很幸福的事情。”

成都姑娘泰国开店

还原最纯正成都味道

年内争取再开5家连锁店

专家观点

小品类川菜开向海外
现在是非常好的创业时间点

成都女孩小姚 干拌麻辣烫

小姚的干拌麻辣烫馆吸引了不少顾客

忙碌的后厨
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为了保护个人信息权益，规范个人信息
出境活动，国家互联网信息办公室24日公
布《个人信息出境标准合同办法》。办法
规定了个人信息出境标准合同的适用范
围、订立条件和备案要求，明确了标准合
同范本，为向境外提供个人信息提供了具
体指引，将于2023年6月1日起施行。

办法明确，个人信息处理者通过订
立标准合同的方式向境外提供个人信
息，应当同时符合下列情形：一是非关键
信息基础设施运营者；二是处理个人信
息不满 100 万人的；三是自上年 1 月 1 日
起累计向境外提供个人信息不满 10 万
人的；四是自上年1月1日起累计向境外
提供敏感个人信息不满1万人的。

办法还要求，个人信息处理者向境外
提供个人信息前，应当开展个人信息保护
影响评估，重点评估个人信息处理者和境
外接收方处理个人信息的目的、范围、方式
等的合法性、正当性、必要性；出境个人信
息的规模、范围、种类、敏感程度，个人信息
出境可能对个人信息权益带来的风险；个
人信息出境后遭到篡改、破坏、泄露、丢失、
非法利用等的风险，个人信息权益维护的
渠道是否通畅等内容。 据新华社

伊拉克中央银行日前公布最新改善外汇储备措施，其中包括允
许以人民币直接结算该国对华贸易。

伊拉克央行22日发表声明说，以人民币直接结算对华贸易将通过两种
途径实现：一是通过该国银行在中国的银行开设的人民币账户增加人民币
储备；二是通过伊央行在摩根大通和新加坡星展银行的账户增加该国银行
美元储备，用于兑换人民币。

伊拉克政府经济顾问穆迪尔·萨利赫对媒体表示，这将是伊拉克
首次允许以人民币结算来自中国的进口贸易，此前该国对华贸易一
直以美元结算。此次伊央行公布的措施表明人民币在国际市场地位
日益重要，这些措施将使伊中贸易往来更加便利。中国是伊拉克最
大贸易伙伴，伊拉克是中国在阿拉伯国家中的第三大贸易伙伴。

据新华社

内蒙古自治区应急处置指挥部24日在阿拉善左旗召开新闻发布
会称，距离内蒙古煤矿坍塌事故已过去48小时，救援工作仍在加速推
进，将会尽最大努力做好搜救。截至24日14时，尚有失联人员47名。

发布会上，内蒙古消防救援总队灭火救援指挥部副部长兼作战
训练处处长程向东介绍，从这两天救援情况看，现场滑坡面积大、塌
方堆积高，仍有再次坍塌危险，救援难度大。消防救援力量主要负责
现场人员搜救，目前救援时间已经超过 48 小时，救援力量仍在争分
夺秒、全力加快救援进度。

在搜救人员方面，救援力量利用卫星遥感技术和现场监控进行
前后比对，划定埋压人员相对集中区域。同时，利用无人机对现场坍
塌区域绘制二维、三维影像图进行标记，缩小搜救区域和范围。

程向东说：“在确定搜救区域后，我们利用生命探测仪、搜救犬等
多种方式相互印证、反复侦察，确定被困人员具体位置，并以车找人
的搜救战术，利用车辆GPS、金属探测器等，提高搜救准度和精度。”

在科学组织施救方面，救援力量将现场搜救力量分成10个救援小
组，迅即展开、昼夜不停，多点作业、逐步推进。配合工程机械作业，在外
围逐层安全剥离。记者了解到，目前已有23支抢险救援队伍共1155人
在现场参与救援，其中国家专业救援力量7支255人。 据新华社

伊拉克将允许以人民币结算对华贸易

个人信息出境
应符合这些情形

《个人信息出境标准合同办法》
6月1日起施行

内蒙古通报煤矿坍塌事故最新情况：

尽最大努力搜救 尚有47人失联

美国有毒化学品运载列车脱轨事故
初步调查报告 23 日发布，但未就事故原
因给出结论。

美国政坛方面，两党似乎将更多精
力放在新一轮“指责游戏”中。民主党
指责共和党前政府放松对铁路安全的
监管，共和党则批评民主党现政府视俄
乌冲突等海外事务优先于国内蓝领生
活现状。

而对于受影响的小镇居民而言，他
们的诉求很简单：“我们想要答案。”

本月 3 日晚，美国诺福克南方铁路
公司一辆货运列车驶经俄亥俄州东巴勒
斯坦镇时发生事故，共 50 节车厢脱轨或
损坏；20 节运载危险品的车厢中有 11 节
脱轨，其中5节载有氯乙烯。

根据初步调查报告，诺福克南方铁
路公司的监测系统显示，出事列车的车
轴和轴承在距离脱轨地点大约 48 公里
的地方开始升温，但没有达到触发过热
警报的温度。轴承升温至警报发出鸣
响后，工作人员立即刹车，但未能阻止
事故发生。

据媒体报道，美国每家铁路公司都
有自己设定的温度报警阈值。美国国家

运输安全委员会主席珍妮弗·霍门迪强
调，事故最终报告可能需要 18 个月才能
出炉，但国家运输安全委员会可能会提
前建议铁路公司降低触发过热警报的温
度阈值。

诺福克南方铁路公司在一份声明中
回应说，该公司监测列车轴承是否过热
的系统在事故发生的路段正常工作，其
预警系统在业内“最敏感”。声明说，公
司正在全力配合调查。

美国国家运输安全委员会前调查员
拉塞尔·昆比告诉路透社，铁路公司应该

监测铁路沿线设置的传感器的温度读数
差异，对轴承温度发出预警，而不是等轴
承过热后才发出警报。

霍门迪 23 日说，如果铁路公司的预
警系统能提前发出警告，这起事故“可能
不会发生”。

美国国家运输安全委员会 23 日宣
布，将在东巴勒斯坦镇展开“现场听证
调查”，听取目击者证词。同时，将调查
列车货运车厢减压阀在事故发生后是
否正常工作。

文图均据新华社

美国“毒列车”初步调查报告出炉
未就事故原因给出结论

美国有毒化学品运载列车脱轨

事故现场

2月24日，在国新办举行的“权威部门话开局”系列主题新闻发布会
上，科技部部长王志刚介绍，2022年全社会研发经费支出首次突破3万亿
元，研发投入强度首次突破2.5%，基础研究投入比重连续4年超过6%。

“一批关键核心技术攻关取得突破，国家战略科技力量建设迈出新
步伐，科技创新深度融入经济社会发展各个领域和百姓生活方方面面，
并为中国式现代化创造更多新愿景、带来更加美好新期待。”王志刚说。

当前，我国科技实力跃升，在全球创新版图的影响力显著增强。
王志刚介绍，全社会研发经费从 2012 年的 1 万亿元增加到 2022 年的
3.09 万亿元，研发投入强度从 1.91%提升到 2.55%。基础研究投入从
2012年的499亿元提高到2022年约1951亿元，占全社会研发经费比重
由 4.8%提升至 6.3%。研发人员总量从 2012 年的 325 万人年提高到
2022 年预计超过600 万人年。引用排名前千分之一的世界热点论文
占全球总量的41.7%，高被引论文占27.3%。我国不仅是国际前沿创新
的重要参与者，也成为解决全球问题的重要贡献者。 据新华社

我国全社会研发经费支出首次突破3万亿元

十三届全国人大常委会第三十九次
会议 24 日表决通过关于十四届全国人大
代表的代表资格的审查报告，确认 2977
名代表的代表资格有效。随后，全国人大
常委会发表公告，公布十四届全国人大代
表名单。

全国人大代表代表人民的利益和意
志，依法参加行使国家权力，使命光荣、责
任重大。做好全国人大代表选举工作，是
党和国家政治生活的一件大事。

全国人大常委会办公厅关于第十四届
全国人民代表大会代表选举工作情况的报
告显示，2022年12月中旬至2023年1月，在
全国人大常委会主持下，35个选举单位认
真做好十四届全国人大代表选举工作，依

法选举产生了新一届全国人大代表。
报告显示，“拥护中国共产党的领导

和中国特色社会主义制度”“模范遵守宪
法和法律”“密切联系人民群众”“得到群
众广泛认同”等，是新一届代表们的共同
特点。

我国选举法明确规定，全国人民代表
大会和地方各级人民代表大会的代表应
当具有广泛的代表性，应当有适当数量的
基层代表，特别是工人、农民和知识分子
代表；应当有适当数量的妇女代表，并逐
步提高妇女代表的比例。

这次选举，选出的代表代表性强、结
构性好。细看新一届全国人大代表相关
数据，2977 名代表具有的广泛代表性十

分鲜明，保证了各地区、各民族、各方面都
有适当数量代表的要求——

少数民族代表 442 名，占代表总数
14.85%，全国 55 个少数民族都有十四届
全国人大代表；

归侨代表42名；
连任代表797名，占代表总数26.77%；
妇女代表790名，占代表总数26.54%，

与上届相比提高1.64个百分点；
一线工人、农民代表 497 名，占代表

总数 16.69%，提高了 0.99 个百分点，其中
有56名农民工代表；

专业技术人员代表 634 名，占代表总
数21.3%，提高了0.73个百分点；

党政领导干部代表 969 名，占代表总

数32.55%，降低了1.38个百分点。
同时，这次选举，香港特别行政区选

出 36 名十四届全国人大代表，澳门特别
行政区选出 12 名十四届全国人大代表。
2023 年 1 月 16 日至 18 日，台湾省出席第
十四届全国人民代表大会代表协商选举
会议在北京举行，选举产生 13 名十四届
全国人大代表。

各界普遍认为，十四届全国人大代表
的选举工作圆满顺利进行，实现了预期目
标，为新一届全国人民代表大会依法履职
奠定了坚实的组织基础，对于发展全过程
人民民主，坚持和完善人民代表大会制
度，推进国家治理体系和治理能力现代
化，具有十分重要的意义。 据新华社

2977名十四届全国人大代表具有广泛的代表性


